
UFFS - Breve relato da reunião do dia 28 de abril de 2009

Não vou fazer o relato da reunião do dia 27 porque estavam presentes e quem não esteve já 

deve estar sabendo das discussões: tronco comum, acesso e permanência.

Na reunião do dia 28, da equipe, estávamos em 7 dos 11. A pauta consistiu em: 1 Informe e 

avaliação da reunião do dia anterior com os Movimentos; 2 Solicitações da UDESC e de 

Erechim; 3 discussão do tronco comum; 4 encaminhamentos e agenda.

Sendo assim:

-  Nos  informes,  ficamos  sabendo  que  o  orçamento  da  UFFS  passou  de  170  para 

aproximadamente 370 milhões.

- A avaliação do dia anterior foi boa, no que diz respeito à qualidade da participação dos 

Movimentos. Quanto à discussão do tronco comum, ficou claro que a equipe não havia 

feito a discussão anteriormente. Avaliação vai, avaliação vem e ficou combinado que na 

próxima reunião a equipe deveria  fazer  a  discussão do domínio  conexo e da formação 

específica-profissionalização. Juntamente com estas discussões, e não de forma abstrata, 

fazer a discussão da metodologia.  Agora, depois de ler os planos para as disciplinas do 

tronco comum, ficou mais claro ainda a necessidade de fazer estas discussões incluindo a 

da  avaliação,  uma  vez  que  nos  planos  não  constam a  metodologia  e  a  avaliação  dos 

estudantes. Enfim, o que esteve em questão é o papel desta equipe de implantação. Deveria 

ser também o de fazer discussões de conteúdo sobre o PPI da Universidade.

-  Esta também deveria ser uma pauta “pedagógica” para os Movimentos, para andar 

na  frente:  a)  domínio  conexo;  b)  formação  específica;  c)  metodologia;  avaliação  dos 

estudantes.  Lembrem  que  os  planos  de  cada  curso  serão  elaborados  posteriormente. 

Acredito que pelos professores já concursados. O que está sendo elaborado é o PDI e estas 

discussões são algumas das fundamentais.
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- A equipe definiu pelo não atendimento a solicitação da UDESC, o que significa que o 

curso de enfermagem será realizado em Chapecó. Também, definiu acatar a solicitação de 

Erechim. Em Erechim será ofertado o curso de Agronomia - com ênfase em agroecologia - 

no lugar de Desenvolvimento rural e gestão agroindustrial.

- No ponto sobre tronco comum não estive presente. Na ida me mandaram para São Paulo, 

para depois voltar até Floripa e ir até Chapecó; na volta marcaram minha passagem para o 

dia 28 e não para o dia 29. Deste modo não pude ficar para esta discussão. O Paulo ficou e 

também ficou de enviar o resultado da discussão.

Antes de sair, coloquei os argumentos e fiz a seguinte proposta, que disse ser uma síntese 

possível da reunião do dia 27 -  penso que passível de ser aprovada (consensos):

Proposta atual Proposta feita
- Expressão escrita I 

- Expressão escrita II

- Matemática instrumental

- Estatística

- Informática básica

- Direito e cidadania

- Introdução à sociologia

- Sociedade, saúde e meio ambiente

- Administração

- Metodologia científica

10 disciplinas – dois semestres – uma 

para cada dia da semana – 4 períodos 

cada –  mesmo que dados  2  em cada 

dia, por exemplo.

- Expressão escrita I 

- Expressão escrita II

- Matemática instrumental

- Informática básica

- Introdução à sociologia

- Metodologia científica

- História

- Introdução à filosofia

- Introdução  ao  estudo  sobre 

desenvolvimento  (com  discussão 

sobre  território  /  aqui  entra  a 

geografia / soberania, etc.)

- Escolher  entre  estatística  e 

administração  para  compor  as  10 

disciplinas.

-  Ao propor  pareceu que  todos os  presentes  eram favoráveis  (não consegui  perceber  a 

opinião do Dilvo e da Bernardete). Não sei das outras propostas e das decisões. Dada a 
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importância deste ponto, caso tenha permanecido a proposta original, acredito que outros 

movimentos devam ser feitos.

- A próxima reunião da equipe ficou para o dia  29 do 5, sexta feira, em Florianópolis.  

Nesta reunião seria feita a discussão do domínio conexo e da formação específica. 

- Não sei como ficou a discussão, nos encaminhamentos, sobre o espaço de validação do 

PPI.  Também não  sei  se  isso  provocou  a  volta  da  discussão  sobre  a  participação  dos 

Movimentos no Conselho Universitário.

  

Penso que o Paulo  pode nos enviar um pequeno relato sobre as decisões relativas ao tronco 

comum e sobre os  demais  encaminhamentos,  principalmente  se  ficou decidido  sobre o 

espaço de validação.

Quanto aos Movimentos,  antes do dia  29 de maio,  próxima reunião da equipe,  deveria 

haver uma reunião para afinar todos estes pontos que serão discutidos na continuidade.

Até e abraço a todos

Conceição

Em tempo: já devem saber sobre o falecimento do companheiro Osmar Hances, do MTD. 

Faleceu em um acidente. Grande perda! Cuidem-se!
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